

INFOS PRESSE

DU 27 NOVEMBRE AU 4 DECEMBRE 2020

>>> Pour connaître les dossiers suivis par les attachées de presse cliquer ici



Festivités de fin d'année 2020 :

Un Noël exceptionnel



Les mesures sanitaires imposées par le Gouvernement pour limiter la propagation du virus Covid-19 ont conduit la Mairie de Toulouse à annuler les traditionnels marchés de Noël.

Jean-Luc Moudenc, Maire de Toulouse, Président de Toulouse Métropole, a cependant souhaité que les festivités de Noël, synonyme de magie pour les enfants notamment, soient tout

de même célébrées à Toulouse.

Un dispositif adapté au contexte permettra de fêter ce moment :

Un décor en libre déambulation sera installé sur la place du Capitole, pour offrir à tous une balade féérique de Noël. Ces éléments décoratifs et lumineux, autour d'une structure en forme de sapin de 6m de haut et de la grande étoile, composeront, sur près de 2500m2, un univers de Noël composé de lutins, de rennes, de roulottes d'exposition ou de bulles géantes aux quatre coins de la place.

L'ouverture aura lieu le 1er décembre, au moment des illuminations de la ville et du sapin des allées Jean-Jaurès à 18h. Ces décors de Noël seront à découvrir jusqu'au 27 décembre.

Le petit train de Noël accueillera les enfants sur la place du Capitole et une calèche du Père Noël les emmènera se balader dans les quartiers de Toulouse, dans le strict respect des mesures sanitaires. Les enfants pourront également retrouver le manège de Noël sur la rue d'Alsace Lorraine, au niveau du square Charles de Gaulle, pour prendre de la hauteur à bord d'un sapin de Noël géant illuminé.

Enfin, malgré le contexte, une nouvelle animation sera créée cette année : elle prendra la forme d'un mapping laser qui se déploiera sur la façade de l'Hôtel-Dieu, entre 18h et 21h, du 18 au 31 décembre.

Contacts Presse

Julie Barbier

Responsable des relations presse 05 61 22 21 47

Stéphanie Arnaud

Attachée de presse 05 62 27 62 81 // 06 88 56 23 99

Aline Degert-Maugard
Attachée de presse
05 67 73 88 41 //
07 86 52 56 53

Marie Adeline Etienne Attachée de presse 05 61 22 39 95 // 06 86 59 71 31

espacepresse.toulouse.fr

Suivez toutes les informations du service de presse sur Twitter @PresseToulouse



Covid-19 : faciliter le dépistage antigénique Jusqu'au 28 février 2021

Pour lutter contre la propagation du virus, la Mairie de Toulouse facilite l'installation de drives de dépistage antigénique sur l'espace public à la demande des pharmaciens. L'arrêté préfectoral du 13 novembre donne la possibilité aux médecins, pharmaciens et infirmiers de réaliser des tests dits antigéniques hors de leur lieu d'exercice habituel sur la période jusqu'au 28 février 2021.

L'autorisation préalable d'occupation du domaine public est nécessaire et la déclaration de leur activité est obligatoire auprès de l'ARS (Agence Régionale de Santé) 48h au moins avant le début des tests.

Techniquement, il suffit pour les pharmaciens de remplir le formulaire (téléchargeable via ce lien) et d'adresser leurs demandes avec l'extrait du Registre du Commerce par mail à l'adresse générique dédiée : accueilmodp@mairie-toulouse.fr.

A ce jour, 12 pharmacies en ont formulé la demande. Les pharmacies :

- La Gare: 60, Rue de Bayard
- Fer à Cheval : 9, Place du Fer à cheval
- La Reynerie: 7, Place André Abbal
- Mirail : 63, Allée de Bellefontaine
- Saint Aubin: 52, Rue de la Colombette
- Lapalu: 77, Avenue des Minimes
- St Exupéry: 121 bis, Avenue Saint-Exupéry
- Compans : 40, Boulevard Maréchal Leclerc
- Patte d'Oie: 72, Avenue Etienne Billières
- St Agne: 72, Avenue Jules Julien
- La Halle aux Grains: 11, Place Dupuy
- Carnot: 81, Boulevard Lazare Carnot
- >> Liste actualisée des lieux de dépistage

Ecologie

Le compostage, une solution pour réduire ses déchets

A l'occasion de la semaine européenne de réduction des déchets qui a lieu entre le 21 et le 29 novembre, Toulouse Métropole sensibilise ses habitants au compostage. Le compostage, c'est facile à découvrir à travers 6 vidéos.

Actuellement, 30 000 composteurs sont installés sur le territoire métropolitain soit 22% des maisons individuelles. Depuis 2011, lancement de la démarche, plus de 3 000 tonnes de matière organique ont été détournées de la poubelle traditionnelle à ordures ménagères.

- >> Réserver son composteur ici .
- >> Plus d'informations pour un accompagnement d'installation de composteurs en pied d'immeuble ou sur l'espace public (notamment dans les jardins publics).

Collecte des équipements électriques

La Mairie de Toulouse et Toulouse Métropole organisent une collecte solidaire d'équipements électriques avec Écosystèmes de 9h à 13h sur la place Olivier et au 33 boulevard Strasbourg **samedi 28 novembre** et sur les places des Carmes et de l'Europe **samedi 5 décembre**.

Écosystèmes est un organisme à but non lucratif agréé par les pouvoirs publics qui récupère les appareils qui seront triés, réemployés ou à défaut recyclés.

Les appareils peuvent être hors d'usage ou en état d'usage : petit électroménager (téléphone, fer à repasser, ...), matériel informatique (ordinateur, imprimante, scanner), gros électroménager (réfrigérateur, cuisinière, machine à laver) et téléviseurs..

Culture

Un concert de L'Orchestre National du Capitole samedi 28 novembre à 18h

L'Orchestre National du Capitole ne peut pas accueillir de public lors des concerts prévus durant la période de confinement. Cependant les musiciens de l'Orchestre continuent de jouer à la Halle aux grains afin de proposer des concerts sur les réseaux sociaux entres autres médias.

Après le concert qui a réuni le chef Fabien Gabel et le pianiste Bertrand Chamayou, le 14 novembre dernier, place aux Hongrois Gábor Káli et István Várdai.

Pour sa première collaboration avec l'Orchestre du Capitole, Gábor Káli, l'un des chefs les plus talentueux de sa génération, dirigera la Symphonie n°9 « Du Nouveau Monde » de Dvořák. Le violoncelliste István Várdai plongera le public dans les célèbres Variations sur un thème rococo de Tchaïkovski.

Samedi 28 novembre à 18h

Ce concert sera diffusé en live sur les pages facebook de l'Orchestre et de la Mairie de

- >> www.facebook.com/ONCToulouse
- >> www.facebook.com/Toulouse

- >> Chaîne YouTube de l'ONCT
- >> www.facebook.com/France3Occitanie/
- >> en différé sur Radio Classique avec le soutien de l'Association Aïda

La Women Metronum Academy : appel à candidatures

Dans un contexte toujours marqué par des situations d'inégalité entre les femmes et les hommes, le Metronum lance la Women Metronum Academy. Ce projet, né de l'envie d'agir pour exprimer la pluralité des voix féminines, est un nouveau programme de mentorat conçu pour accompagner, professionnaliser et autonomiser une nouvelle génération d'artistes féminines.

En effet, les chiffres continuent de faire état de criantes disparités en la défaveur des femmes dans le secteur culturel et notamment dans la filière musicale. Les musiciennes ne représentent que 25 % des « leaders » de groupes, et 15 % des artistes sur scène.

Aujourd'hui, en tant qu'acteur culturel œuvrant dans les musiques actuelles, le Métronum se mobilise pour participer à l'évolution de cette situation.

C'est autour de deux marraines de choix, Flavia Coelho, la voix métissée et militante du Brésil et Sônge, l'incarnation de la nouvelle scène r'n'b française, que la Women Metronum Academy va se déployer dans les prochains mois, avec en clôture le Festival de la Women Metronum Academy du 1er au 3 octobre 2021.

Et pour mettre en place ce dispositif d'accompagnement artistique pour les femmes, le Metronum s'entoure des partenaires Shesaid.so France, La Petite, l'Institut supérieur des arts de Toulouse, la Casa Encendida de Madrid, et l'Institut Français.

Les candidatures peuvent être déposées jusqu'au 16 décembre 2020 inclus, par mail à womenmetronumacademy@mairie-toulouse.fr Les lauréates seront annoncées courant février.

- >> Plus d'informations sur le site du Metronum ou toulouse.fr
- >> Tout sur les marraines Flavia Coelho et Sônge
- >> Flavia Coelho porte chaleureusement la voix de la WMA en vidéo

La Nuit européenne des chercheur e's le 27 novembre à partir de 18h

« Petits secrets nocturnes », c'est le thème de cette édition 2020 de la Nuit des chercheur e's, qui s'intéresse à l'intimité des chercheurs, toutes disciplines confondues : ce qui les anime, leurs motivations personnelles, leurs parcours, leurs grandes fiertés mais aussi leurs petits échecs, desquels naissent parfois de belles découvertes.

Pour s'adapter au contexte sanitaire, les éditions de la Nuit européenne des chercheur et d'Albi et de Toulouse se regroupent et proposent un format entièrement en ligne. Au programme, portraits de chercheur et s, vidéos et podcasts, mais aussi rencontres virtuelles permettant au public d'échanger directement avec les acteurs de la science. Au total, ce sont 45 chercheurs de l'académie de Toulouse qui participent à cette édition, 27 laboratoires et 11 établissements ou organismes de recherche qui seront représentés.

Plus que jamais, cette soirée 2020 en ligne sera l'occasion pour tous les publics de découvrir facilement le monde des sciences et de mieux comprendre comment la science participe au débat citoyen.

>> Événement gratuit. Certaines animations sont sur inscription. Toutes les informations sur https://nuitchercheurs.univ-toulouse.fr

>> La Nuit européenne des chercheur e's de Toulouse et Albi est un projet coordonné par l'Université fédérale Toulouse Midi - Pyrénées.

Etat-Civil

Au 1er décembre, la signature du PACS change

Depuis 2017, l'enregistrement des pactes civils de solidarité (PACS) se fait en mairie au service de l'Etat-Civil. A compter du 1er décembre 2020, la procédure de dépôt de dossier et de prise de rendez-vous évolue, sauf pour les rendez-vous pris en ligne avant le 1er décembre 2020.

Aujourd'hui, il faut préalablement télécharger la liste des pièces à fournir pour déposer le dossier complet. Une fois déposé soit par mail à pacsdepotdossier@mairietoulouse.fr soit à l'accueil de l'Etat-Civil lorsque l'une des deux personnes est de nationalité étrangère, les demandeurs seront contactés par le bureau des PACS pour finaliser le dossier et l'enregistrement se fera sur rendez-vous. Pendant la période transitoire, les délais de rendez-vous sont d'environ trois mois.

>> Tous les détails sur toulouse.fr

Diversités

Prolongation de l'appel à projets pour lutter contre les discriminations

Le délai de dépôt des candidatures pour l'appel à projets "Prévention et lutte contre les discriminations" est prolongé **jusqu'au 30 novembre 2020**.

>> Tous les détails de cet appel à projets

Fonctionnement de l'Espace Diversités Laïcité

L'Espace Diversités Laïcité (EDL) reste ouvert en journée, de 8h30 à 19h30, pour les services suivants :

- permanences pour aider dans les démarches et favoriser l'accès aux droits.
- mise à disposition, auprès des établissements scolaires, des ressources pédagogiques constituées par le Catalogue de prêt d'expositions de l'EDL.

Les autres activités habituellement accueillies sont suspendues.

Pour se rendre à l'Espace Diversités Laïcité, il faut remplir l'attestation disponible sur le site du Ministère de l'Intérieur, en cochant la case : convocation judiciaire ou administrative et pour se rendre dans un service public.

>> En savoir plus

>> Espace Diversités Laïcité : 38 rue d'Aubuisson, 31000 Toulouse

Téléphone : 05 81 91 79 60 - Accès : Métro lignes A et B station Jean-Jaurès / Métro ligne B station François-Verdier

Les stations vélôToulouse les plus proches sont situées au 24 et 63 boulevard Carnot, et au 1 rue Charles Camichel.

>> Suivre l'Espace Diversités Laïcité sur le site

Infos pratiques

Sécurité - Urgence attentat // Interdiction de stationner aux abords des bâtiments publics

Depuis le samedi 31 octobre 2020, le stationnement est interdit aux abords de l'ensemble des bâtiments publics.

Locaux administratifs ou institutionnels, bâtiments scolaires ou accueillant la petite enfance, établissements médico-sociaux et sociaux, centres commerciaux, transports en commun et gares voient leur sécurité renforcée.

Cette mesure s'applique dans le cadre de l'élévation du niveau Vigipirate à "urgence attentat" sur l'ensemble du territoire national, annoncée par le Premier Ministre après l'attentat perpétré à Nice le 29 octobre.

L'interdiction s'applique jusqu'à nouvel ordre.

Mobilités // Randonnées Vélos









En raison de la crise sanitaire, toutes les randonnées vélos initialement prévues les premiers dimanches du mois sont suspendues jusqu'à la fin de l'année.

>> Plus d'informations

La lettre d'information du site toulouse.fr est éditée par la mairie de Toulouse. L'utilisation de tout contenu (image, média ou texte) est soumise à autorisation. Les contenus de la lettre d'information de toulouse.fr sont donnés à titre informatif, et n'engagent en aucun cas la responsabilité de la mairie de Toulouse.Directeur de la publication : Jean-Luc Moudenc. Conception/rédaction : service de presse, mairie de Toulouse. Pour vous désinscrire de la lettre d'information "Infos presse", cliquez ici